

Boletín Número 16
Toluca, México, a 24 de septiembre de 2013.

DIALOGAN SOBRE CRISIS DE LA DEMOCRACIA EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS”

- El politólogo español, Ludolfo Paramio, habló sobre la “Crisis de la democracia en Europa y América Latina”.

En la actualidad se observan comportamientos sociales que se vinculan directamente con el grado de desarrollo democrático, de ahí que la participación ciudadana inicia precisamente en las urnas y continúa con el seguimiento a la forma de trabajo que desarrolla un gobierno, por lo que si los gobernantes no cumplen con los ciudadanos, entonces se afecta lo logrado en la votación, indicó el politólogo español Ludolfo Paramio, durante su participación en el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México “Entre Todos”.

Al abordar el tema “Crisis de la democracia en Europa y América Latina”, explicó que las diversas manifestaciones y expresiones ciudadanas sólo sirven para hacerle evidente al gobierno o al sistema lo que no está haciendo, pero las votaciones son la forma directa y efectiva que tiene el ciudadano para conformar y formar el gobierno que quiere para su Nación, y si se niega a participar, entonces el modelo ya no cumple con sus fines, aun cuando se acepta el sistema democrático como un adecuado mecanismo para integrar gobiernos representativos.

Durante su participación en el programa que conduce la periodista Guadalupe Juárez, el investigador del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España describió el estado que guarda el desarrollo democrático que se presenta en Europa y América Latina y expuso que en estos lugares se observa que nunca ha habido tantas crisis democráticas como ahora, porque los ciudadanos no se identifican con los gobiernos y a veces tampoco con los partidos políticos, lo que genera que surjan liderazgos paralelos que retrasan los cambios políticos y económicos, como ha ocurrido en Italia.

Por ello, Paramio indicó que se deben tener partidos políticos fuertes para darle mayor credibilidad, primero al sistema de partidos y después al propio régimen político, lo que ayudará a superar las crisis económicas y políticas que se están presentado, las cuales, por cierto, ahora tienen nuevas formas, lo que se puede ver con la crisis económica europea, la cual se presenta en Grecia y está afectando a Portugal e Italia, por lo que aseguró que hay crisis locales que afectan de una manera global.

Al analizar el caso mexicano, afirmó que a pesar de tener problemas se encuentra en una buena situación en cuanto a la medición de la democracia, pues se desarrolla una política que ha aumentado la clase

media y, en menor medida, disminuido las desigualdades. Sin embargo, afirmó que una clase media que suponga que está perdiendo lo que tiene, puede convertirse en un obstáculo para las reformas que se impulsan y eso no debe de perderse de vista, pues incluso son los hijos de este segmento social los que están impulsando los movimientos juveniles que se organizan con mayor rapidez y con mayor capacidad de respuesta, al hacer uso de las nuevas tecnologías de la información.

Por otra parte, consideró que la corrupción en ocasiones se presenta porque los salarios de los políticos en América Latina no son tan altos como en otros lugares, entonces buscan maneras menos honrosas de hacerse de recursos, situación que genera inconformidad en la población y reprocha dicha conducta exigiendo a la clase política que genere políticas austeras, estableciendo sincronía y congruencia en su actuar ante una crisis económica.

Indicó que la democracia comienza en el voto, sigue en el control sobre el actuar de los gobernantes, continúa con las acciones y programas efectuados desde el gobierno y finaliza con los resultados positivos que este binomio arroja, de ahí que la desafección se presenta cuando los ciudadanos no confían en los partidos políticos, ni se sienten representados por el gobierno, generando insatisfacción y desconfianza.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite por las señales de Mexiquense TV, los lunes a las 22:00 horas, y desde la página de internet del Instituto www.ieem.org.mx se pueden ver y descargar cada uno de los programas anteriores.

“Entre Todos” es un espacio de difusión que presenta un formato que contribuye a brindar información y conocimientos, a través del diálogo y el debate libre de ideas, objetivos que se impulsan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; así como con los fines de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava, para contribuir a la construcción de una ciudadanía cada vez más informada y participativa en la entidad.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social